

01. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 10.04.2019 | 19:00 Uhr | G 201

Datum: 10.04.2019
Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 23:16 Uhr

Sitzungsleitung: Martin Schroeder
Protokollant*in: Christin Schenk
Raum: G 201

Anwesenheit

Stimmberechtigte Mitglieder

Name	A	E	U	Unterschrift
Suhel Altaweel	x			Siehe Anwesenheitsliste
Moritz Borris	x			
Sophie Gehle	x			
Axel Grauwinkel		x		
Jan Kiesewetter	x			
Jan Lorenz	x			
Lukas Rienhardt	x			
Christin Schenk	x			
Martin Schroeder	x			
Max Schröter		x		
Sophie Schulze	x			

A - anwesend, E - entschuldigt abwesend, U - unentschuldigt abwesend

Ehrenamtliche Mitglieder und Gäste

Name	Unterschrift
Arne Sender	Siehe Anwesenheitsliste

[hoch zur Tagesordnung](#)

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung	3
1.3 Nächster Sitzungstermin	3
1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle	3
2 Informationsrunde	3
2.1 Gremien	3
2.1.1 Fakultätsrat	3
2.1.2 Prüfungsausschuss	4
2.1.3 StudierendenRat	4
2.1.4 Studienkommission	5
2.2 Ämter	7
2.2.1 Sprecher*in	7
2.2.2 Finanzen	8
2.2.3 Kassenverantwortliche*r	8
2.2.4 Wahlvorstand	8
2.2.5 Hochschulpolitik	8
2.2.6 Studium und Lehre	8
2.2.7 Öffentlichkeitsarbeit	8
2.2.8 Exkursionen	9
2.2.9 Erstsemesterfahrt	9
2.2.10 Veranstaltungen	9
2.2.11 Spinde	9
2.2.12 Skripte	9
2.2.13 Technik	9
2.2.14 StudiFit / Tutorien	9
3 Wahlen	10
3.1 Stellvertretender Wahlvorstand	10
3.2 Entsendung in den Beirat des HochschulKOLLEGs	10
4 Aktuelle Themen	10
4.1 Benennung Mitglieder für Berufungskommissionen	10
4.2 Frühjahrsgrillen	11
4.3 Hochschulinformationstag	11
4.4 Zugang zu unseren Büros für ehrenamtliches Mitglied	12

[hoch zur Tagesordnung](#)

4.5 FSR-Kleidung

12

5 Sonstiges

13

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

Der FachschaftsRat ist mit 8 anwesenden von 11 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FachschaftsRat ist mit einer Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 8-0-0 angenommen.

1.3 Nächster Sitzungstermin

Der FachschaftsRat tagt zum nächsten Mal am **25.04.2019 um 17:00 Uhr in der G201.**

1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle

17. Protokoll

- Anmerkungen: keine

Das Protokoll der 17. Sitzung vom 30.01.2019 wird in vorliegender Form mit 8-0-0 angenommen.

Konsti-Protokoll

- Anmerkungen: keine

Das Protokoll der Konstituierenden Sitzung vom 30.01.2019 wird in vorliegender Form mit 8-0-0 angenommen.

2 Informationsrunde

2.1 Gremien

2.1.1 Fakultätsrat

- erste Sitzung am 17.04.2019 um 14 Uhr
- Themen:
 - Beschluss BIB neu
 - Beschluss BBI neu

[hoch zur Tagesordnung](#)

- Ausscheiden Prof. Fellmann und Prof. Reichelt → dafür zwei Berufungsverfahren + eine neue BIM-Stelle → siehe entsprechender TOP

2.1.2 Prüfungsausschuss

- nichts Neues, hat nicht getagt
- Vorlage zum neuen Krankheitsschein von ME:
 - <https://bit.ly/2v5EP5t>, <http://bit.ly/2GllpyS>

2.1.3 StudierendenRat

- Semesterticket wurde um fünf Jahre verlängert, alle Infos findet ihr in einer aktuellen News unter stura.htwk-leipzig.de/365mobil
- StuRa Kooperation mit Nextbike: erste halbe Stunde kostenlos
- Wahlen
 - Referat Kultur nun voll besetzt
 - Referat Soziales mit beiden bisherigen Referentinnen Mandy und Franziska wieder voll besetzt
 - Referat Erstsemester-Einführungstage ist nun besetzt → Co-Referat noch frei
 - Christin wurde als Referentin für Lehre und Studium gewählt und in die QM-Konferenz der HTWK entsendet → Co-Referat LuSt noch frei
 - Referentin für Sport & Gesundheit gewählt → Co-Referat noch frei
 - Haiko als Referent für Technik wiedergewählt
 - es werden noch Referent*innen für folgende Referate gesucht: Finanzen, Hochschulpolitik, Inklusion, Veranstaltungen, Co-Referat ÖA
 - wir brauchen unbedingt **so schnell wie möglich eine*n Referent*in für Finanzen**, bis dahin bleiben die FSRä vorerst nicht handlungsfähig → bitte sucht aktiv nach Kandidat*innen, die dieses Amt machen könnten
 - Gespräche des StuRa mit dem Dezernat Finanzen laufen, was jetzt mit den finanziellen Mitteln passieren soll
 - Infos: <https://stura.htwk-leipzig.de/stellen>
- Hochschulgruppe (HSG) „Ingenieure ohne Grenzen“ wieder anerkannt
- Vortrag „Medizinischer Aufbau in Rojava“ mit 150,- € für Honorarkosten unterstützt
- Zentrales Prüfungsamt arbeitet seit 01.04.2019

01. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 10.04.2019 | 19:00 Uhr | G 201

- für uns ist weiterhin Frau Dräger zuständig
- Sprechzeiten dienstags 13 - 15 Uhr, donnerstags 9:30 - 11:30 Uhr im HfTL-Gebäude Räume C 0.77 bis C 0.81
- Sprechzeiten sollen mit der Zeit erweitert werden
- zur Attestregelung wäre es gut, wenn jemand aus dem Plenum oder aus den FSRä einen Antrag in den StuRa bringt, durch den wir uns grundsätzlich und begründet gegen die neue Attestregelung aussprechen, sowie dass der StuRa Studierende auch bei sich daraus ergebenden finanziellen Problemen unterstützt → auf dieser Grundlage kann der StuRa sich in dieser Sache gegen die Hochschulleitung stellen
- ISIC-Ausweise (International Student Identity Card) können wieder ordentlich ausgestellt werden
 - Toni ist Ansprechpartner
 - Angebot bei allen bewerben! Der Ausweis bringt auch deutschen Studierenden Vorteile und Rabatte
- StuRa-Fahrt: alle Interessierten sind herzlich willkommen
 - Termin: 26. - 28.04.2019, Schloss Balgstädt
 - zu bearbeitende Themen
 - Übersicht über die Gremien und Ordnungen
 - Überarbeitung der Finanzordnung und Geschäftsordnung
 - Thematisierung und Lösungen für den künftigen Haushalt
 - Ausarbeitung von ÖA-Strategien und -Richtlinien
 - Behandlung und Erarbeitung einer Sozialordnung
 - Planung des **Hochschulsummerfestes** (kurz: HSSF '19) → Termin: **19.06.2019**
- Code of Conduct wurde geändert und beschlossen → demnächst neue Version [hier](#) zu finden
- StuRa-Imagefilm: nächster Arbeitskreis dazu wird in Kürze tagen, Interessierte melden sich bei Marie Ebersoldt unter refoef@stura.htwk-leipzig.de

2.1.4 Studienkommission

- letztes Treffen am 03.04.
 - Besprechen der Änderungen zum Master-Curriculum.
 - Heute bittet er um einen Umlaufbeschluss für folgende Änderungen:
 - Alle

[hoch zur Tagesordnung](#)

01. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 10.04.2019 | 19:00 Uhr | G 201

- Reduktion Masterarbeit auf 25 ECTS
- Ergänzung „Allgemeines WPF“ (8000) im 4.FS als Kompensation für MA-Reduktion, welches wahlweise als zusätzliches WPF einer anderen Fachrichtung, eines anderen Schwerpunktes oder als Forschungsmodul genommen werden kann
- Das Forschungsmodul soll die Möglichkeit eröffnen, studentische Mitarbeit an den offiziellen Forschungsaktivitäten der Fakultät entsprechend zu honorieren. Es muss nicht zwingend im 4.FS genommen werden!
- Die WP-Module aus anderen Schwerpunkten sind nicht mehr zwingend „eines aus jedem“, sondern wahlfrei

KI

- Gesamte Neuordnung Curriculum im 1. Und 2. FS
- Neuorganisation / Gruppierung von Modulen im WP-bereich
- Wegfall BWL + Unternehmensplanspiel

HBB

- Pflichtmodul Photogrammetrie/Bauaufnahme (statt bisher WP)
- Neues Teilmodul WP „Nachhaltiges Bauen“ (3213) unter AK Bausanierung mit 2,5 ECTS

GSW

- Aufwertung Grundlagenausbildung mit neuem Modul „Methodische Grundlagen“, welche einen Teil der alten WP-Module (Geoinf.Systeme, FEM, usw) zur Pflicht machen
- Wegfall Unternehmensplanspiel, aber Beibehaltung BWL
- Neues WP Modul „Irgendwas mit Abwasser“ (Prof. Milke, der Name steht noch nicht fest) (2280)

BB

- BWL+Unternehmensplanspiel in eigenständige Module, um Kompatibilität zu anderen Schwerpunkten sicherzustellen
- Ein zusätzliches Wahlmodul aus anderen Schwerpunkten (jetzt 4 statt 3)
- Verschiebung Baukalkulation ins 2. FS (entlastung Koll. Rossbach im BIB)

2.2 Ämter

2.2.1 Sprecher*in

- Protokolle nachbearbeitet
- Einnahmen vom Absolventenball an Dezernat Finanzen gemeldet
- Bürodienst Amtszeit 2019-20
 - Vorschlag: Montag - Freitag, 11 - 12 Uhr
wenn möglich einem neuen Mitglied immer ein altes zur Seite stellen
 - bitte in folgende Tabelle eintragen: <https://goo.gl/AFyZxq>
 - Einweisung in den Bürodienst durch alte Mitglieder! wichtigster Punkt ist das 4-Augen-Prinzip bei Bargeldverkehr! → wegen fehlendem Finanzverantwortlichen im StuRa sind bis auf Weiteres keine Ein- und Auszahlungen in Kassen und aufs Konto erlaubt
 - ihr könnt gern jeden Tag Kaffee / Tee kochen, versucht die Studis zu uns zu locken

01. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 10.04.2019 | 19:00 Uhr | G 201

- Tipp: StuRa-Kalender abonnieren und immer alle unsere Sitzungstermine automatisch im Kalender haben :)
 - iCal-Datei zum hinzufügen in den eigenen Kalender: <https://goo.gl/xQvTL8>
 - Zugriff über Webbrowser: <https://goo.gl/gEW8xE>
- Stand Transponder-Zugang und PC-Zugang ? → viele brauchen beides noch
- **Gremien- und Ordnungsworkshop** diesen **Sonntag, 14.04.2019 um 14 Uhr in G201**
- Amtsübergabe fand statt

2.2.2 Finanzen

- Amtsübergabe steht noch aus
- Kassenprüfung von EIT wurde durchgeführt

2.2.3 Kassenverantwortliche*r

- Amtsübergabe findet statt am: 12.04.2019

2.2.4 Wahlvorstand

- Sophie Gehle ist als Vertreterin im FakRat zurückgetreten, damit rutscht Hendrik Schwarze nach
- Amtsübergabe steht noch aus
- Ämterwahlen nachbereitet
- Übersichten über neue Amtsinhaber*innen und Kontaktdaten erstellt und an Verantwortliche der Fakultät gemeldet
- Ergebnisse der Ämterwahlen an den StuRa weitergegeben
- Stimmen der Briefwahl zum StuRa der Fakultät DIT wurden letzten Freitag von der Wahlleitung (Toni & Nico) alleine ausgezählt → 2 Haupt- und zwei Nebenvertreter*innen von der Fakultät in den StuRa entsandt

2.2.5 Hochschulpolitik

- Amtsübergabe steht aus

2.2.6 Studium und Lehre

- nichts Neues

2.2.7 Öffentlichkeitsarbeit

- FB-VA für Treffen mit Masters wurde gepostet
- Plakat und FB-VA fürs Frühjahrsgrillen erstellt
- Bestellung FSR-Klamotten vorbereitet → [siehe TOP 4.5](#)

[hoch zur Tagesordnung](#)

01. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 10.04.2019 | 19:00 Uhr | G 201

- bei Bestellung der FSR-Klamotten letztes Jahr wurde angeregt, Namensbuttons zu machen da Namen auf den T-Shirts etc. zu teuer ist. Für unsere VAs Namensbuttons machen oder richtige Namensschilder? Für beides wäre Material im StuRa vorhanden
- Wollt ihr ein neues FSR-Logo? → überwiegend dagegen

2.2.8 Exkursionen

- Amtsübergabe an Hendrik findet im Rahmen des Ausübens statt.
- Altbautagung am 23.05.2019
 - 6 Anmeldungen bis 10.04.19 eingegangen
 - Mail mit Infos zur Anmeldung erforderlich
 - Entsprechende Warteliste eingerichtet
- Ideen für andere Exkursionen
 - (Beton)werke

2.2.9 Erstsemesterfahrt

- Amtsübergabe findet noch statt

2.2.10 Veranstaltungen

- [siehe TOP 4.1](#)

2.2.11 Spinde

- siehe Whiteboard → Sophie kümmert sich
- Sophie klärt mit dem Justitiar, wie lange wir die Sachen aus den überfälligen Spinden aufheben müssen
- Danke an alle Helfer*innen!

2.2.12 Skripte

- Axel nicht anwesend
- Amtsübergabe an Suhel steht noch aus

2.2.13 Technik

- Amtsübergabe steht noch aus
- Hendrik und Max sind beide nicht anwesend

2.2.14 StudiFit / Tutorien

- Amtsübergabe steht noch aus
- Suhel möchte sich für ein Tutorium in Chemie einsetzen
- Eventuell 3. Person für Mathe Tutorium

GO-Antrag: 15 min Pause → Gegenrede; Abstimmung 1-8-0→Antrag abgelehnt

[hoch zur Tagesordnung](#)

3 Wahlen

3.1 Stellvertretender Wahlvorstand

→ absolute MH notwendig

Vorschläge:

- Sophie Schulze

GO-Antrag auf offene Wahlen → keine Gegenrede

Wahl: 9-0-0. Damit ist Sophie als stellvertretender Wahlvorstand gewählt.

Sophie Schulze nimmt die Wahl an.

3.2 Entsendung in den Beirat des HochschulKOLLEGS

- jeder FSR kann ein Mitglied entsenden - wer möchte das machen? → es findet sich keiner von uns
- HochschulKOLLEG: Sprachen werden darunter organisiert, Studium Generale in Hochschulkolleg integriert (siehe Prospekt)

4 Aktuelle Themen

4.1 Benennung Mitglieder für Berufungskommissionen

- es stehen Berufungskommissionen für u.g. Professuren an
- für jede Kommission sind drei studentische Mitglieder (Frage: Müssen die Studenten zwingend vom FSR kommen? → Nein)
 - BIM (Building Information Modeling) (Neue Professur ab WS2020/21)
 - 1. Vertreter*in: Toni Nabrotzky
 - 2. Vertreter*in: Sophie Schulze
 - Ersatzvertreter*in: Arne Sender
 - Bauwirtschaft aus Auftraggebersicht (Prof. Fellmann)
 - 1. Vertreter*in: Natalie Schmidt
 - 2. Vertreter*in: Martin Schroeder
 - Ersatzvertreter*in: Lukas Rienhardt
 - Baumanagement (Prof. Reichelt)
 - 1. Vertreter*in: Moritz Borris
 - 2. Vertreter*in: Lucyna Preusse

[hoch zur Tagesordnung](#)

- Ersatzvertreter*in: Christin Schenk

Sitzungsunterbrechung für 15 Minuten

4.2 Frühjahrsgillen

- es wäre schön, wenn alte Mitglieder den neuen fürs Grillen überzählige FSR-Klamotten leihen könnten → zur nächsten VA haben dann alle ihre eigenen
- keine wirkliche Planung
- Anträge: noch nicht da, sollten dennoch geplant/beantragt werden, falls Geld doch kommt
- Hendrik soll Kostenüberblick des letzten Frühjahrsgillen erstellen
- Dürfen wir Spenden annehmen? → Financer fragen
- Finanzordnung: Getränke/Speisen kostenlos an Studierende rausgeben, wäre kein Problem
- Nachträgliche Abrechnung dieses Tages nicht möglich
- Reduzierung aller Bestellungen? Letztes Jahr waren Bier, Käse und Wurst über
- Plan B: um 4 Wochen verschieben (Mitte Mai) bzw. So lange bis StuRa Financer da ist (6. Semester Prüfung in KW 21) → Vorschlag somit KW 20/21
- Nächste Woche Donnerstag (18.04.2019) Entscheidung vom Dezernat Finanzen
- Neuer Terminvorschlag: **Mittwoch, 15. Mai 2019**
- **Antrag:** Wer ist dafür, das Frühjahrsgillen auf den 15. Mai 2019 zu verschieben?
Abstimmung: 7-0-1. Damit ist der Antrag angenommen.

4.3 Hochschulinformationstag

- 11.05.2019, 10 - 15 Uhr (Samstag)
- wir machen wieder einen Stand im Nieper-Bau
- diesmal unbedingt mehr Material mitnehmen: Plakate, Banner, Flyer, Prüfungen, Hefter, alles was ihr finden könnt :) → bitte vorher treffen zum Material zusammensuchen! Wann?
→ machen wir spontan aus
- Irgendwas Süßes → Kuchen/Muffins irgendwas
- Besetzung unseres Standes in zwei Schichten:
 - 10:00 - 12:30 Uhr: Lukas, Jan K.
 - 12:30 - 15:00 Uhr: Christin, (Arne)

[hoch zur Tagesordnung](#)

4.4 Zugang zu unseren Büros für ehrenamtliches Mitglied

- André möchte uns dieses Jahr gern als ehrenamtliches Mitglied unterstützen und deshalb auch einen Transponderzugang erhalten
- Fragen an André?

Antrag: Der FSR Bauwesen möge beschließen, André Herhold einen Transponderzugang für alle unsere Räumlichkeiten zu genehmigen.

- Das Plenum würde André gern noch einmal persönlich sehen. Da er nicht anwesend ist, wird der TOP auf die nächste Sitzung vertagt.

4.5 FSR-Kleidung

- Wer braucht alles neue Sachen?
- Wollen wir wieder bei Andox bestellen (Fair Trade, Öko-Farbe, handbedruckt in Leipzig / Oberwiesenthal)?
- Preise (einseitiger Druck mit unserem großen Sieb wie bisher, weiß auf schwarzem Stoff):
 - T-Shirt: 20 €
 - Hoodie: 40 €
 - Jacke: 40 €
- Eigenanteile letztes Jahr: 5 € T-Shirt, 10 € Hoodie / Jacke → Wollen wir diese beibehalten?

Umsetzung erfolgt, sobald wir finanziell wieder handlungsfähig sind

Meinungsbild: Wer ist dafür, nur für neue Mitglieder die noch keine Sachen besitzen und wenn Klamotten zu alt sind die Anschaffung zu unterstützen? → überwiegend dafür

Antrag: Der FSR möge beschließen, pro Mitglied maximal ein teures und ein preiswerteres Kleidungsstück zu fördern.

Abstimmung: 8-0-0. Damit ist der Antrag angenommen.

Antrag: Der FSR möge beschließen, dass jedes Kleidungsstück jeweils mit 50 % des Originalpreises bezuschusst wird.

Abstimmung: 8-0-0 → Antrag angenommen.

Antrag: Der FSR möge beschließen, 350 € für die Anschaffung neuer FSR-Kleidung aus Topf 4 (Allg. FSR-Mittel) auszugeben.

Abstimmung: 8-0-0. → Antrag angenommen.

[hoch zur Tagesordnung](#)

- Farbe (schwarz) und Logo (weiß) wird beibehalten

5 Sonstiges

- JaLo: Stundenplanung; Diskussion zum Stundenplan gewünscht, Meinungen, Probleme, Wünsche... → wir besprechen uns außerhalb der Sitzung dazu und behandeln das Thema in der nächsten Sitzung
- Probleme mit einer Lehrkraft
 - Christin kümmert sich darum
 - Probleme bitte melden an sprecher@fsrbau.htwk-leipzig.de bis 26.04.
 - Sprechzeit im Büro teilt Christin noch mit
- Studierende mit Kind → erster Ansprechpartner ist [Referat Soziales im StuRa](#)
- Baumaßnahmen Geutebrück-Bau: Planung Mitte 2020 alle raus und kompletter Umbau; bis ca. 2023
- Bau-Beutel (Motiv Kreuzung)

Die Sitzung wird um 23:16 Uhr geschlossen.

Unterschrift Sitzungsleitung

Unterschrift Protokollant*in